

Si vous avez des difficultés à visualiser cet email, [suivez ce lien](#)



**Conseil Départemental de l'Isère  
de l'Ordre des Médecins**

## **Le mot du Président**

Chères Consœurs, Chers Confrères,

Après un été "olympique" qui - je l'espère - se prolongera durablement en terme de pratique sportive pour l'ensemble des français, voici venu le temps de la rentrée, souvent synonyme d'une grosse charge mentale pour concilier vie professionnelle et vie familiale ! Je souhaite à chacune et chacun d'entre vous de pouvoir trouver son équilibre personnel sur cet étroit chemin ...

Pour le moment, les évènements de l'automne s'annoncent meilleurs que la météo :

Je vous rappelle tout d'abord la soirée de ce jeudi 10 octobre à 19h30 consacrée à la prévention des arrêts longs :

[invitation soirée 10 octobre et inscription](#)

Ensuite, vous trouverez dans cette newsletter des informations pratiques, des initiatives locales, une "rubrique déonto" (mettant en lumière chaque mois une question déontologique fréquemment posée au Bureau du Conseil), des informations de santé publique, ...

La liste est longue et n'est pas exhaustive, mais n'a que deux objectifs : faciliter votre exercice professionnel au quotidien et mettre de l'échange et de la convivialité au centre des relations entre consœurs et confrères de l'Isère.

L'ensemble des conseillers œuvre avec moi dans cette direction, je les remercie pour leurs efforts et le travail fourni.

Je vous souhaite un bel automne,

Bien fraternellement,  
Dr Gilles Perrin, président

**Septembre violet**

(à la mode dauphinoise avec un petit quart d'heure de retard...)

La rentrée est passée à toute allure et il n'a pas été possible de diffuser plus tôt cette newsletter ; c'est donc avec un peu de retard que nous relayons l'initiative "Septembre violet" proposée par le Collège de Médecine Générale pour redonner du temps médical aux médecins (et pas seulement aux spécialistes de médecine générale).

Vous trouverez [ICI](#) le communiqué du CMG.

Le site <https://www.certificats-absurdes.fr/> mis en œuvre par un confrère pour le compte du CMG, propose un excellent tour de la question, des affiches à télécharger, un tampon à commander... A retenir pour l'année prochaine ! 😊



## Violences sexistes et sexuelles dans le milieu médical

Le CNOM lance une enquête de grande envergure pour mesurer le fléau des violences sexistes et sexuelles qui n'épargne pas notre profession.

Le questionnaire suivant, [qui s'adresse à tout médecin quel que soit son sexe](#), garantit votre anonymat : [questionnaire](#).

L'enquête est ouverte du 23 septembre au 14 octobre. Plus la participation sera importante, plus les données recueillies seront fiables et représentatives de la réalité.

L'ANEMF, Association Nationale des Etudiants en Médecine de France, a fait paraître en juin 2023 [le guide](#) de lutte contre les VSS au sein des études de médecine. A lire, à communiquer à vos internes, vos enfants étudiants en médecine ...

A NOTER : Le CDOM38 proposera une soirée d'échange dédiée aux violences faites aux mineurs le mercredi 15 janvier 2025 : "**Les Soignants et la Protection des Enfants. Pourquoi et comment agir**" ... A vos agendas !

## Initiatives Iséroises



### Psymob vous connaissez ?

Une équipe mobile en PSYCHIATRIE ADULTE qui intervient sur le territoire du CHAI (Sud Isère) et qui propose deux volets de services :

- Un volet téléexpertise en psychiatrie qui peut déboucher sur une intervention directe ou une prise en charge de courte durée : [liens informations](#)
- Un volet aller vers des personnes en souffrance psychique mais ambivalentes face au soin : [liens informations](#).



Pour toute information, n'hésitez pas à nous contacter sur [psymob@ch-alpes-isere.fr](mailto:psymob@ch-alpes-isere.fr) ou au 04 56 58 84 15.

### Nouvelle unité d' HDJ pour adolescents présentant un trouble des conduites alimentaires

La clinique FSEF (Fondation Santé des Etudiants de France) de Grenoble-La Tronche (ex clinique du Grésivaudan), ouvre une unité d'HDJ dédiée aux adolescents 12-18 ans présentant des troubles des conduites alimentaires.

Soins continus 5 jours sur 7, intégrant la scolarité, permettant une alternative à une hospitalisation, ou un renfort de soins en attendant une hospitalisation.

Médecin psychiatre responsable : Dr Christelle Prost-Lehmann.

Pour plus d'informations : [plaquette de présentation](#) et [site internet](#)



une institution de référence  
pour la santé des adolescent·e·s  
et des jeunes adultes



### La question déonto

"Peut-on vacciner un enfant dont les parents sont séparés, sans l'accord du parent non présent en consultation ?"

Réponse courte : oui

Réponse précise : [ICI](#)

### Exercice médical libéral et Cybersécurité

Mieux vaut prévenir que guérir : voici [la fiche pratique cybersécurité](#) pour les médecins libéraux, élaborée par la Délégation ministérielle au numérique en santé (DNS) et l'Agence du numérique en santé.

A lire avant de se faire hacker !



Santé Publique



### Focus sur le Monkeypox

N°41 - Focus [ICI](#)

- C'est une maladie à déclaration obligatoire.
- Dossier professionnel Monkeypox par Santé Publique France [ICI](#)
- Dossier et affiche grand public : [ICI](#)



Retrouvez sur notre site (rubrique "Infos pratiques / Santé publique") les autres brèves de la section santé publique du Conseil National de l'Ordre des médecins.

Si vous ne souhaitez plus recevoir nos communications, [suivez ce lien](#)